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Entidade Nome 

ASSEMAE Janete Maria Teles 

ASSEMAE Ana Lúcia Vieira 

Casa do Amor Fraterno Amarildo dos Santos 

Casa do Amor Fraterno Rosimeire Aparecida de Oliveira 

CATI Simeire Aparecida Manarin 

CETESB Francisco da Chagas Murer Davi 

DAE Jundiaí Cláudia Debroi de Campos 

Diretoria de Ensino 

Campinas Oeste 
Juvenal Alves Pereira 

Diretoria de Ensino de 

Bragança 
Maria Aparecida Prezoto 

Diretoria de Ensino de 

Bragança 
Valdemir Augusto Pinheiro 

Diretoria de Ensino de 

Bragança 
Hercimary Bueno de Oliveira 

Diretoria de Ensino 

Campinas Leste 
Rosana Matias das Chagas 

Diretoria de Ensino de 

Limeira 
Ronualdo Aparecido de Oliveira 

Diretoria de Ensino de 

Limeira 
Nídia Aparecida Neves 

Diretoria de Ensino de 

Limeira 
Carine Bosqueiro 

Diretoria de Ensino de 

Sumaré 
Karin Serraneto 

Maestrello Consultoria Juan Piva 

Instituto Florestal - IF Maria Luísa Bonazzi Palmieri 

INEVAT Cláudia Debroi de Campos 

Jaguatibaia A.P.A. José Cláudio Höfling 

Odebrecht Ambiental 

Limeira 
Nara Luiza Soares Ferreira Leite 

P.M. de Bragança Paulista 
Fernanda Batazza Gutierrez 

Batista 

P.M. de Bragança Paulista Maria Cristina Muñoz Franco 

P.M. de Itatiba 
Gustavo Cosenza de Almeida 

Franco 

P.M. de Limeira Tiago Valentim Georgette 

P.M. de Rio Claro Edison Norberto de Andrade 

P.M. de Rio Claro Roberto Foresti Júnior 

P.M. de Salto Carlos Henrique Russafa Miguel 

SABESP Adilson Octaviano 

SANASA Ana Lúcia Vieira 

SEMAE Felipe Augusto Gasparotto 

SEME/Salto Célia A. Spinardi Milioni 

 

Membros Ausentes 

Entidade 

AEAA - Americana 

Associação dos Atrativos do Salto 

Caminho Verde 

Diretoria de Ensino de Americana 

Diretoria de Ensino de Capivari 

Diretoria de Ensino de Capivari 

Diretoria de Ensino de Limeira 

Diretoria de Ensino de Piracicaba 

ESALQ/USP 

Instituto de Zootecnia 

P.M. de Cordeirópolis 

P.M. de Hortolândia 

P.M. de Itatiba 

Prefeitura da Estância de Atibaia 

P.M. de Nazaré Paulista 

P.M. de Nova Odessa 

P.M. de Piracicaba 

SAAE Atibaia 

UNICAMP 

 

Convidados 

Entidade Representante 

P.M. Salto Mauro C. Pereira 

SANASA Milca Saraiva 

 (T) - Titular          (S) - Suplente         (R) – Representante 

 

Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram enviadas 

aos presentes por meio de mensagem eletrônica no dia 06 de 

junho de 2016. 1.1. Abertura da reunião: A Abertura da 

reunião foi realizada pela Sra. Hercimary Bueno de Oliveira, 

da D.E. de Bragança Paulista/SP, informou que por motivo 

de congestionamento na Rodovia Dom Pedro, o coordenador 

Tiago, bem como a secretária Rosimeire chegariam atrasados, 

e que por este motivo, a coordenação solicitou colaboração 

para que fosse realizada a abertura da reunião  com 

aprovação da ata da 76ª reunião Ordinária de 19 de  abril de 

2016, e com os informe, sendo que assim que eles fossem 

chegando, iam assumindo a continuidade dos trabalhos. Dito 

isso agradeceu a Delegacia de Ensino de Bragança/SP pela 

concessão do espaço físico para realização da reunião. Em 

seguida procedeu-se com a apresentação da ata anterior que 

foi aprovada por todos. 2. Alinhamento de mídias sociais.  

Neste ato foi abordado que a secretaria Rosimeire 

encaminhou questionário com 5 questões a serem 

respondidas e reenviada à coordenação para consolidação e 

encaminhamento à Secretaria Executiva, considerando que 

alguns dos membros presentes alegaram não ter recebido o e-

mail, e que a forma como tem sido enviado os e-mails não 

tem sido funcional, foi solicitado para que os documentos 

sejam reenviados separadamente e não vários documentos no 

mesmo e-mail, o que foi aprovado por todos. 3. Discussão 

para a Construção do Caderno de EA. O Sr. Tiago expôs 
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sobre a necessidade de que este tema seja estudado 

detalhadamente, bem como de que o Caderno de EA e seu 

conteúdo tenha como proposta Diretrizes a longo prazo. A 

Sra. Luísa Bonazzi Palmieri (IF), argumentou que para o 

estudo a que se propõe seria oportuno discutir além do 

documento norteador. Ficou como encaminhamento a 

proposta para reunião de 16/08/2016 pauta única para discutir 

o Caderno de EA, o que foi aprovado por todos. 4. 

Apresentação da proposta de distribuição dos vídeos 

educomunicativos.  O Sr. Juan Franscesco Piva (Maestrello 

Consultoria Logistica). A título de informação expôs que 

segundo a Secretaria Executiva do Comitê de Bacias – PCJ o 

Programa “Valor da Água” ao longo dos 3 anos em que está 

no ar, não teve número de acesso esperado e que por este 

motivo existe a fomentação de ideias, no sentido de 

reestruturar o programa ora mencionado.  Em seguida 

apresentou a proposta de distribuição dos vídeos 

educomunicativos “Saber das Águas”, produzido pela 

empresa Aventura Produções em parceria com a Câmara 

Técnica de Educação Ambiental, sendo que para distribuição 

a proposta consiste em: a) Contratação de empresa para 

produção de um box com DVDs dos episódios do programa 

“O Saber das Águas”, veiculado pela TV PCJ durante 12 

meses, totalizando 12 episódios; b) produto a ser entregue: 

5.000 unidades de Kits contendo: Box com 12 DVDs dos 12 

episódios do programa “O Saber das Águas”; Mapa 

Educativo das Bacias PCJ colorido (4 cores) – tamanho entre 

70cm e 50cm; 1 bloco de 100 páginas pautadas (folhas para a 

escrita das cartas) – tamanho A4; Carta às instituições; 

Orientações sobre o desenvolvimento da atividade “Cartas do 

Saber”; c) Dados levantados em parceria com a Secretaria 

Executiva dos Comitês PCJ: 16 Diretorias e 

Superintendências Estaduais de Ensino; 72 Secretarias 

Municipais de Educação; 68 Secretarias Municipais de Meio 

Ambiente (ou similares); 38 ONGs e/ou OSCIPs; 471 

Escolas Particulares; 1.027 Escolas Municipais; 531 Escolas 

Estaduais; 24 ETECs (Escolas Técnicas Estaduais); 05 

CEEJA (Centro Estadual de Educação de Jovens e Adultos), 

totalizando  a quantidade  2.252 instituições. D) Perfil do 

Público a ser distribuído os Kits: Diretorias e 

Superintendências Estaduais de Ensino; Secretarias 

Municipais de Educação; Secretarias Municipais de Meio 

Ambiente (ou similares); ONGs e/ou OSCIPs; Escolas 

Particulares; Escolas Públicas (Municipais e Estaduais); 

ETECs e CEEJAs. Durante a discussão foi abordado que 

nesta relação convém acrescentar os Institutos Federais (IF) e 

as Instituições de Ensino Superior com curso para receber 

este material, Coordenadoria das Diretorias de Ensino. E) 

Forma de distribuição: Evento de Lançamento do Kit, tendo 

como convidados: Representantes de Diretorias e/ou 

Superintendências Estaduais de Ensino das bacias PCJ; 

Representantes de Secretarias Municipais de Educação das 

bacias PCJ; Representantes de Secretarias Municipais de 

Meio Ambiente (ou similares) das bacias PCJ; 

Representantes de Conselhos, ONGs, OSCIPs e outras 

instituições do 3º setor das bacias PCJ; Imprensa das bacias 

PCJ; Ficou como encaminhamento a realização do evento dia 

21/02/2016; e para verificação junto a Secretaria Executiva a 

possibilidade de alteração do local de preferência um local 

onde seja de fácil acesso, bem como uma segunda proposta a 

ser discutida,  sendo esta proposta: Elaboração de uma carta 

solicitando  retorno dos resultados alcançado após o acesso 

dos vídeos. Para o recebimento deste feedback deverá ser 

indicado um e-mail ou endereço eletrônico, no qual possam 

ser postados os resultados solicitados e em seguida coletados 

os dados para consolidação e análise. 5. Apresentação do 

Programa de Educação “Quinta das Águas”. O Sr. José 

Cláudio Höfling (Jaguatibaia A.P.A.), relembrou que 

anteriormente o documento recebido pela CT-EA havia sido 

objeto de plágio, e que após encaminhamento de oficio por 

esta Câmara Técnica, no qual solicitou a “empresa apresente 

as referências bibliográficas consultadas para elaboração do 

projeto de educação ambiental apresentado”. O programa 

foi refeito e encaminhado novamente para apreciação. Expôs 

que diante desta nova realidade o GT-Empreendimentos 

reuniu-se para análise do novo documento. Isto dito o Sr. 

Claudio iniciou a explanação sobre o Programa de Educação 

Ambiental do empreendimento “Quinta das Águas”. Após 

apresentação e esclarecimentos o documento foi aprovado, 

com a ressalva de que  deverá ser elaborado um programa de 

Educação Ambiental completo conforme Deliberação PCJ n° 

204/2014, considerando também as seguintes questões para a 

emissão da Licença de Instalação (LI): a) que o projeto 

considere a Política de Educação Ambiental dos Comitês 

PCJ, numa perspectiva crítica e transformadora e não 

descritiva prescritiva e conteúdo, de acordo com a 

deliberação PCJ nº 231/2015; b) cronograma: que o PEA seja 

iniciado após a emissão da Licença de Instalação para o 

empreendimento e não apenas após a Licença de Operação 

como está descrito na página 12. Como encaminhamento foi 

aprovado que em 22 de junho enviamos o oficio para analise, 

15 de julho fechamento, 22 de julho encaminhamento a 

secretaria 7. Informes: 1). O coordenador Tiago explanou 

que ele e a secretária Rosimeire juntos com uma equipe dos 
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Comitês PCJ estariam participando do XVIII ENCOB, 

Encontro Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas a ser 

realizado em Salvador, BA e que na próxima reunião trariam 

mais informações. A senhora Maria Luísa Palmieri 

apresentou e explanou sobre a premiação do “Programa 

Educatrilhas”, experiência de educação ambiental a ser 

realizado nas unidades do Instituto Florestal e que essa 

experiência será replicada em outras unidades existentes no 

estado de São Paulo. O Sr. Roberto Foresti Júnior ( PM Rio 

Claro informou que  por estar trabalhando com  a Agenda 

Ambiental na Administração Pública, através do Ministério 

do Meio Ambiente, foi escolhida para ser premiada em 

outubro em Brasília com o Projeto que está sendo realizado 

desde do 2015, sobre a Olimpíadas Ambiental, com 

atividades Culturais, Educação Ambiental e 

Esportiva, argumento que recebeu esta premiação juntamente 

com   Furnas e o Jd. Botânico do Rio De Janeiro e que são 

165 municípios que estão vinculados ao Ministério do Meio 

Ambiente, porém somente estes 03 foram escolhidos. Dito 

isto o Sr. foi aplaudido por todos como forma de 

reconhecimento pelo árduo trabalho realizado 8) 

Encerramento: Nada mais havendo a tratar, o Sr. Tiago 

Valentim Georgette agradeceu a presença de todos e deu por 

encerrada a reunião. 

 

 

Tiago Valentim Georgette 

Coordenador da CT-EA 

 

 

Paulo José Mancuso 

Coordenador-adjunto da CT-EA 

 

 

Rosimeire Aparecida de Oliveira 

Secretária da CT-EA 


